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Interdição de acordo com o departamento jurídico da Federação não tem ligação alguma com 
desvio financeiro, mas sim sobre infrações e decisões contrárias ao que diz o estatuto.

CONFIRA NA PÁGINA 4.

Os 15 anos de Izabely Cristina de Oliveira  
é destaque no social desta edição

SOCIAL PARATI

CÂMARA DE VEREADORES DE BARRA VELHA 
Presidente Daniel Pontes da Cunha faz 

pronunciamento sobre Rodoviária de Barra 
Velha e Festa Nacional do Pirão, confira 
página 13.  

CANCELARAM O PIRÃO E O CAFEZINHO
Prefeito de Barra Velha cancela a Festa 

Nacional do Pirão e pega todo mundo de 
surpresa cancelando o cafezinho para con-
ter gastos, confira página 9.

 
SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ

As obras de reforma e ampliação do CEI 
Profª Vitorina Schütz Maia no Centro, já 
estão em andamento. O investimento com 
recursos próprios chega a aproximadamente 
R$350 mil, confira página 12.

PRESIDENTE DA 
APAE É AFASTADO
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EditorialAQUI VOCÊ ENCONTRA NOSSO JORNAL 
FOLHA PARATI GRATUITAMENTE

CENTRO
Café Di Márcia 

Sr. Joaquim
Papelaria Degradê

Bar Brasil
Tabuleiro’s Lanches
Farmácia Cruz Azul

Zonta personalizados
João Chapeados

Supermercado Natan
Panificadora Léia
Panificadora Alice

Bentinho Restaurante
Panificadora Stelle

Belon Bebidas
Barbearia Testoni
Instaladora Rosa

SÃO CRISTÓVÃO
Bar do Gaúcho

Provesi Material de Construção
Lugel Papelaria

Supermercado Natan
Agropecuária Silveira

Supermercado Leandro Comelli
Panificadora Leal

Posto AVIZ
Sacolão Direto do Campo
Farmácia Forte e Farma

PEDRAS BRANCAS
Mercado Praia Sul

Bar do Schmitt

ITAJUBA
Farmácia Macedo
Armazém Bebidas

Pastelaria do Babico
Panificadora Confeitaria Munique
Panificadora Confeitaria Larissa

Mercado Bom preço
Banca Nike

Farmácia Itajuba

VILA NOVA
Chico som

Supermercado Ponto Certo

SERTÃOZINHO
Supermercado Silva

Bar do Daniel
Panificadora Monteiro

QUINTA DOS AÇORIANOS
Supermercado Souza
Farmácia Forte Farma

Padaria Confeitaria Doceria Pelotense
Verdureira Miriam

SÃO JOÃO DO ITAPERIÚ
Prefeitura de São João

Panificadora Alice
Câmara de Vereadores
Supermercado Barrim

Açougue São João
Lanchonete Tavares 
Mercado Caviquioli
Açougue São João 

Cartório 
Polícia Militar

SANTA CRUZ 
Mercado Deretti

Bar e Cancha Deretti
Mercado Ramos 
Posto de Saúde

EXPEDIENTE
Rua Pedro Alcântara de Freitas, 201

Centro - Barra Velha-SC
CEP 88.390-000

CNPJ nº 17.139.321/0001-74

DIRETORA GERAL
Vera Lúcia Santin
MTE/SC 004011-SC

folhaparati.vera@gmail.com
47 99627-5225

SUPERVISOR GERAL
Cristiano Zonta
CRP 06833/SC

contato@folhaparati.com.br

As colunas assinadas são de total responsa-
bilidade de seus autores, não expressando 

necessariamente  a opinião do Jornal.

Veiculação: Quinzenal
Distribuição Gratuita

Agosto Lilás - Mês da Proteção à Mulher

A Lei Maria da Penha, sancionada em 07 
de agosto de 2006, surgiu da necessida-
de de inibir os casos de violência do-

méstica no Brasil. O nome foi escolhido em 
homenagem à farmacêutica cearense Maria 
da Penha Maia Fernandes, que sofreu agres-
sões do ex-marido por 23 anos e ficou para-
plégica após uma tentativa de assassinato. O 
julgamento de seu caso demorou justamen-
te por falta de uma legislação que atendesse 
claramente os crimes contra a mulher. Hoje, 
a lei 11.340/2006 considera o crime de vio-
lência doméstica e familiar contra a mulher 
como sendo “qualquer ação ou omissão ba-
seada no gênero que lhe cause morte, lesão, 
sofrimento físico, sexual ou psicológico e 
dano moral ou patrimonial”.

COMO POSSO DENUNCIAR UM CASO DE 
VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

À denúncia de violência contra a mu-
lher pode ser feita em delegacias e órgãos 
especializados, onde a vítima procura am-

paro e proteção.O Ligue 180, central de 
atendimento à mulher, funciona24 horas 
por dia, é gratuito e confidencial. O canal 
recebe as denúncias e esclarece dúvidas 
sobre os diferentes tipos de violência aos 
quais as mulheres estão sujeitas. Mesmo 
se a vítima não registrar ocorrência, vizi-
nhos, amigos, parentes ou desconhecidos 
também podem utilizar o Ligue 180 ou ir a 
uma delegacia para denunciar uma agres-
são que tenham presenciado. O autor da 
denúncia pode ser ainda o Ministério Pú-
blico. Após mudanças recentes na Lei, a 
investigação não pode mais ser interrom-
pida, ainda que a vítima desista da ação.

CASOS DE AMEAÇA TAMBÉM  
PODEM SER DENUNCIADOS?

Dados do Ligue 180 mostram que, além 
da física, a violência psicológica é uma das 
mais frequentes. Mesmo quando não há a 
agressão propriamente dita, as ameaças já 
caracterizam crime (art. 147, Código Penal). 

Também nesses casos, as mulheres podem 
procurar o atendimento telefônico para reali-
zar as denúncias ou buscar informações acer-
ca dos seus direitos e da legislação aplicável.

Uma senhora chamada Barra VelhaUma senhora chamada Barra Velha

No domingo, dia 23 de julho de 
2023, Barra Velha se despediu do 
Supermercado Provesi no bairro São 
Cristóvão. O registro é válido, pois a 
família Provesi se dedicou por décadas 
nesta importante prestação de serviço. 

O Supermercado Provesi contribuiu 
muito para o desenvolvimento e a 
história destes 61 anos de emancipação, 
gerando empregos, distribuindo renda, 
ajudando a comunidade de modo geral. 
Tenho lembranças da Dona Lourdes 

quando iniciou o projeto do discreto 
supermercado que se transformou neste 
gigante. O prédio continuará erguido, 
dando lugar para outra importante 
marca, atendendo o mesmo segmento, 
porém, não teremos mais o acolhimento 
único do atendimento, dos favores, da 
anotação no bom e velho caderninho, 
na troca e pagamento com cheques 
e prazos a perder de vista. Só quem 
viveu momentos como este, saberá o 
significado de tudo isso. A atividade 
encerra, mas a família dará continuidade 
em outros projetos.

A toda família Provesi, que Deus e 
São Cristóvão abençoem grandemente 
vossas vidas. Obrigado por vocês!

Carinhosamente, Cristiano Zonta 
– Administrador e criador do Grupo 
Uma Senhora Chamada Barra Velha no 
Facebook

Unidade  Contato
UBS Centro 47 99176-7953
UBS São Cristovão 47 99255-0609
UBS Itajuba 47 991051674
UBS Medeiros 47 98405-0090 WatsApp
UBS Rio Novo 47 98405-1324 WatsApp
UBS Escalvado 47 99271-8436
UBS Quinta dos Açorianos 47 99176-6034 
UBS Pedras Brancas 47 99136-7990
UBS Sertão 47 99126-3144 e 34569175
Secretaria de Saúde 47 99179-1213
Coordenação APS 47 99179-1262
Policlínica  47 99121-3619
CAPS 47 99187-8703

Vigilância Epidemiológica  
47 99176-4691 / 47 99638-
1879 (Dengue)

Vigilância Sanitária 47 3456-3090

Serviço de Atendimento Especiali-
zado (SAE)

47 99109-5237 

Assistente Social Saúde 47 992468312
Farmácia Especializada 47 99112-9865
Central Abastecimento Farmacêuti-
co (CAF)   

47 99105-8468

Pronto Atendimento (PA) 47 34562155
Centro Especializado de  
Reabilitação (CER) 

47 991129981

Mobilidade Reduzida Domiciliar (MDR) 47 991791285
Tratamento Fora do Domicilio (TFD) 47 99187-4262/99113-0041
Transporte 47 99171-0982
Almoxarifado 47 992553-3958
Prefeitura Municipal 47 3446-7700

Ouvidoria 47 3446-7711
Bombeiro Militar 47 3481-2352/ 192
Bombeiro Voluntario 473446-0762

TELEFONES ÚTEIS DE SERVIÇOS EM BARRA VELHA
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Os atletas do karatê, que fazem par-
te do Projeto Araquari Campeã, 
desenvolvido pela Secretaria de 

Turismo, Lazer e Esporte, são destaque, 

mais uma vez, no cenário esportivo in-
ternacional.

Os atletas, Guilherme de Melo, 
Clayton dos Santos Segundo Filho, 

Araquari é destaque em campeonatos 
Estadual, Municipal e Internacional de Karatê

FOTO REPRODUÇÃO

“Você foi um professor incrível, 
amava de verdade a profis-
são, era uma pessoa exem-

plar”, publicou nas redes sociais um 
amigo de Antonio Carlos dos Passos, 
o motociclista de 46 anos que morreu 
após bater a moto que pilotava contra 
uma caminhonete. O acidente acon-
teceu nesta quarta-feira (19), na BR-
280, em Araquari.

Além de Antonio, uma outra pes-
soa, que estava na garupa da moto, 
ficou gravemente ferida e foi levada 
ao Hospital São José de Jaraguá do 

Sul, onde segue internada
Nas redes sociais, familiares e ami-

gos lamentaram a morte do professor. 
“Ainda sem acreditar. […] Uma pes-
soa especial, com um coração gigan-
te, de caráter admirável, um excelente 
profissional. Guardarei para sempre 
você em minhas lembranças”, publi-
cou uma amiga. “O que iremos guar-
dar em nosso coração é alegria que 
você tinha”, comentou outro colega. 
O corpo de Antonio foi velado nesta 
quinta-feira (20) na Paróquia São Pe-
dro de Alcântara, em Guaramirim.

‘Professor incrível’: quem era 
o motociclista que morreu em 
acidente na BR-280, em Araquari

FOTO REPRODUÇÃO

Yuri Gabriel e Rian Ritchelly Melo fo-
ram classificados durante a seletiva em 
São Bernardo do Campo, SP e, agora, 
participam dos jogos Pan-Americanos, 
realizado no Chile entre os dias 21 e 27 
de agosto.

Guilherme, Clayton e Yuri, que têm 
entre 14 e 17 anos, conquistaram a 
classificação da modalidade katá em 
equipe. O atleta, Ryan, foi classificado 
na modalidade kumitê cadete masculi-
no, até 52kg.

Além da classificação para o Pan-
-Americano, os karatecas do Projeto 
Araquari Campeã, também, tiveram 
destaque na segunda etapa do Cam-
peonato Estadual de Karatê, série A, 
realizado no dia 15 de julho, em Bra-
ço do Norte, SC, e conquistaram uma 
medalha de ouro na categoria equi-
pe katá cadete júnior, com os atletas 
Guilherme de Melo, Clayton Santos e 
Yuri Santos. Yuri, também, conquistou 
medalha de prata do katá individual. 

Vinícios Novack e Gabriel Melo con-
quistaram medalha de prata no katá 
individual e kumitê, respectivamente. 
Liliane Reis, trouxe para casa a meda-
lha de bronze, na modalidade kumitê.

”O karatê de Araquari vem con-
quistando resultados expressivos. No 
ano passado, as atletas treinadas pelo 
professor Cristiano estiveram na Tur-
quia representando o Brasil. Esse ano, 
temos quatro atletas treinados por 
mim e classificados para representar 
nosso município e país no Campeona-
to Pan-Americano do Chile”, ressalta o 
técnico do karatê masculino, Ricardo 
Alexandre de Oliveira Paz.

A delegação de karatê está dispu-
tando outra competição catarinense: os 
Joguinhos Abertos. A competição ocorre 
em Curitibanos, até o dia 29 de julho.

Agora, os atletas se preparam para 
disputar os Jogos Escolares de Santa 
Catarina (JESC), em Criciúma, entre 
os dias 14 e 18 de agosto.
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A Federação Estadual das APAES 
de Santa Catarina afastou o pre-
sidente e toda diretoria da Esco-

la Especial Flávio Quirino Borges, de 
Barra Velha, conhecida também como 
APAE Brilho do Sol, para uma inter-
venção da instituição. 

Na página oficial da instituição na 
rede social, publicaram uma nota sem 
nenhuma assinatura, a fim de escla-
recer a situação, mas o departamento 
jurídico da federação não reconhece 
o esclarecimento, uma vez que toda a 
diretoria foi afastada e a comissão que 
assumiu, desconhece tal publicação. 

A redação do FP entrou em contato 
com a Federação da APAES e o depar-
tamento jurídico foi quem esclareceu 
todas as dúvidas através de uma reso-
lução emitida no dia 11 de julho. Tal 
documento de acordo com a advogada 
Isis Regina de Paula é autoexplicativo e 
detalha todo o processo desde o início 
até o atual status em que se encontra. 
Assim que a conclusão da interdição 
estiver definida, a assessoria jurídica 
deve divulgar mais uma nota, detalhan-
do todo o resultado.  Confira parte da 
resolução que está fixada na entrada da 
instituição para conhecimento público: 

A Diretoria Executiva e o Conse-
lho de Administração da Federação 
das APAES do Estado de Santa Catari-
na (FEAPAES/SC), registrada no Car-
tório de Ofícios de Florianópolis sob 
n° 31641, no livro A-118, folha 162, e 
inscrita no CNPJ: 95.815.635/0001-53, 
representados neste ato pela Presiden-
te, Sra. Alice Thummel Kuerten, no 
exercício da sua competência, e no uso 
de suas atribuições estatutárias e regi-
mentais, considerando que a Federação 
das APAES do Estado de Santa Catari-
na recebeu denúncia formal, subscrita 
por membros associados à Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Barra Velha, a despeito de supostas ir-
regularidades na instituição, a Diretoria 
Executiva, e constituiu através da Por-
taria nº 01/2022, de 17/5/2022, a Co-
missão de Ética para apurar tais fatos; 
a Comissão de Ética realizou trabalhos 

instrutórios, apurando os fatos denun-
ciados, promovendo a colheita de pro-
vas, elaborando Relatório e notificando 
o investigado para exercício do contra-
ditório e ampla defesa;  o investigado, 
devidamente notificado para apresentar 
defesa, de forma tempestiva, fez o en-
vio da competente defesa acompanha-
da de documentos; a Comissão de Ética 
concluiu os trabalhos e enviou Parecer 
Final, e opinou pela aplicação da pena-
lidade de intervenção na APAE;

Considerando que em dezembro de 
2022, sobreveio nova denúncia formal, 
a despeito de desobediências às normas 
estatutárias, principalmente, quanto ao 
trâmite do pleito eleitoral ocorrido.

Considerando a gravidade das no-
vas denúncias, a Diretoria Executiva, 
e constituiu através da Portaria nº 
03/2023, de 1º/01/2023, a Comissão 
de Ética para analisar a documentação 
das eleições; a Comissão de Ética fez 
a análise dos documentos relativos às 
eleições, e concluiu pela ocorrência de 
descumprimentos às normas do esta-
tuto e regimento interno, na condução 
do pleito eleitoral; a gravidade das irre-
gularidades, a despeito de desobediên-
cia às normas estatutárias, a Comissão 
de Ética, sugeriu a realização de novas 
eleições acompanhadas pela FEAPA-
Es/SC;  a Diretoria Executiva e o Con-
selho de Administração, em reunião 
conjunta realizada em 11 de março 
de 2023, analisou a integralidade dos 
processos administrativos, realizando 
análise apurada dos fatos, provas e de-
fesas apresentadas, após discussões, 
em razão das gravidades dos descum-
primentos das normas estatutárias, a 
Diretoria Executiva ad referendum do 
Conselho de Administração deliberou, 
por maioria, a aplicação da penalidade 
de intervenção na Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Barra Ve-
lha, resolvem: 

Art. 1º Decretar a intervenção na 
ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS 
EXCEPCIONAIS DE BARRA VELHA, 
com endereço na Rua José Raimundo 
Ramos, nº 180, São Cristóvão, CEP: 

Presidente da APAE é afastado 
por suspeita de irregularidades
Interdição de acordo com o departamento jurídico da Federação 
não tem ligação alguma com desvio financeiro, mas sim sobre 
infrações e decisões contrárias ao que diz o estatuto

FOTO REPRODUÇÃO

88390-000, Barra Velha/SC, inscrita 
no CNPJ nº 79.361.937/0001-42, nos 
termos dos artigos 86 e 87 do Estatu-
to da FEAPAES/SC, cumulado com os 
artigos 116, inciso III, 117, inciso III, 
133, 134, e 136 do Regimento Interno 
da FEAPAES/SC.

Art. 2º Nomear os membros inter-
ventores, com todos os poderes de ges-
tão da entidade e estabelecer entre si 
os cargos da comissão interventora da 
Associação de Pais e Amigos dos Excep-
cionais de Barra Velha: Valmor Honório 
Morgan, brasileiro, inscrito no CPF nº 
206.353.110-20, residente na rua The-
rezita Menegotti Rocha, nº 15, Bair-
ro Água Verde, Jaraguá do Sul, Neide 
Gonçalves, brasileira, inscrita no RG nº 
1.864.460, e CPF nº 82.647.019-49, resi-
dente na Rua José Elias Giulliari, nº111, 
Boa Vista, Joinville, CEP: 89205-310 e 
Kelly Margarete Wutzow Jorge, brasilei-
ra, inscrita no RG nº1 .227.720, e CPF 
nº 489.148.949-91, residente na rua An-
tônio José Poleza, nº 88 Bairro Bremer, 
Rio do Sul – SC, CEP: 89161-206.

Art. 3º Durante o período da inter-
venção os membros acima respondem 
por todos os atos administrativos da 
APAE de Barra Velha, conforme previs-
to no artigo 137, do Regimento Interno 
da FEAPAES/SC.

Art. 4º A Comissão Interventora, 
durante a intervenção, possuirá amplos 
e irrestritos poderes de gestão, outorga-
dos pelo Estatuto e Regimento Interno 
da Federação das APAES do Estado de 
Santa Catarina, incluindo, mas não se li-
mitando, a negociação com o Poder Pú-
blico, acerto de dívidas, regularização 

da documentação, continuidade dos 
atendimentos e dos projetos já existen-
tes, contratação e dispensa de funcioná-
rios e demais assuntos inerentes ao bom 
funcionamento da entidade, inclusive, 
os poderes para representar a Apae de 
Barra Velha, ativa e passivamente pe-
rante todos os órgãos públicos, munici-
pais, estaduais e federais que se fizerem 
necessários ao pleno funcionamento da 
entidade e, a dois membros conjunta-
mente os poderes para abrir, movimen-
tar, encerrar contas em bancos, assinar 
cheques, efetuar transações bancárias e 
outros documentos em nome da Apae 
Barra Velha, sempre conjuntamente, 
bem como firmar contratos, parcerias 
ou instrumentos congêneres com enti-
dades públicas e privadas.

Art. 5º A presente Resolução de In-
tervenção foi aprovada e decretada pela 
Diretoria Executiva e Conselho de Ad-
ministração da Federação das APAES do 
Estado de Santa Catarina, em reunião 
conjunta realizada no dia 19 de junho 
de 2023.

Art. 6º A Comissão Interventora 
deverá, no prazo de até 180 (cento 
oitenta) dias, podendo ser prorrogado 
envidar todas as ações e gestões ne-
cessárias para que os ditames do arti-
go 138 do Regimento da FEAPAES/SC 
sejam cumpridos e a presente inter-
venção encerrada.

A assessoria jurídica da Federação 
representada pela advogada, estará di-
vulgando notas oficias aos canais de co-
municação, incluindo o FP por ser um 
dos jornais locais com maior circulação 
no município.
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FESTA DO PIRÃO CANCELADA
Por mais que a gestão utilize a pa-

lavra adiada, não há como executar 
a edição deste ano em 2024 como a 
nota sugere, portanto, o cancelamen-
to da edição esta efetivamente decre-
tado sim, infelizmente. 

FESTA DO PIRÃO II
Se o orçamento ficou demasiada-

mente comprometido por conta do 
controle dos gastos, que fizessem a 
edição da festa com uma estrutura di-
ferente, menor e reduzissem os dias, 
assim como os shows, pois a Festa Na-
cional da Cachaça, por exemplo, trou-
xe um show nacional apenas, com en-
trada espontânea da população, cuja 
verba foi destinada ao hospital local. 
Valorizaram o produto artesanal local, 
colocando-o em evidência, trouxeram 
bandas locais e regionais e a festa 
aconteceu. 

FESTA DO PIRÃO III
Se existe um compromisso com a 

cidade de fato, levando em conta o 
trade turístico, justificando os gastos 
com aquilo que se praticava anterior-
mente, pensando em gestão, poderiam 
sim realiza-la, promovendo a cultura 
e a gastronomia local, valorizando o 
protagonista da festa, o “pirão” que 
se não respeitarem o selo que o mu-
nicípio recebeu como a “Capital Ca-
tarinense do Pirão”, logo morrerá na 
casca como dizem por aqui. 

BAILE DA ESCOLHA DA RAINHA
Se a gestão estava preocupada com 

os excessos de gastos promovidos pe-
las pastas, inclusive do setor respon-
sável pela realização da festa, qual o 
motivo de realizar e gastar tanto di-
nheiro com o baile da escolha da rai-
nha e princesas para a festa do pirão 
deste ano?  Foi a pergunta mais ques-
tionada durante o anúncio do cance-
lamento da festa. Vai vendo! 

A Prefeitura de Barra Velha infor-
mou em nota que a 25ª edição 
da Festa Nacional do Pirão será 

adiada para o ano de 2024. A decisão 
foi tomada em conjunto com todo o 
secretariado, após uma análise con-
tábil recente.

De acordo com a nota, essa difí-
cil decisão foi tomada com o objeti-
vo de controlar os gastos municipais 
e pretende realizar as festividades 
somente em casos de necessidade, 
assim como outros cortes necessá-
rios. O município de Barra Velha 
está em busca de equilibrar suas 
contas, otimizar os recursos públi-
cos e o adiamento da Festa do Pirão 
é uma medida que está alinhada a 
essa política. O intuito é priorizar os 
investimentos em áreas essenciais 
para a população.

É importante ressaltar que a pro-
gramação de obras públicas, edu-
cação, saúde e infraestrutura con-
tinuam sendo prioridades em Barra 
Velha, e permanecem dentro dos 
cronogramas previamente estabele-
cidos, buscando melhorar a quali-
dade de vida dos munícipes.

Estamos investindo nas priori-
dades atuais do município que iram 
impactar de forma ordeira o desen-
volvimento no futuro.

NOTA AGRADOU ALGUNS E  
NÃO AGRADOU OUTROS 

Assim que foi oficializada a deci-
são, uma chuva de críticas e elogios 
pela decisão tomada encheram as 
redes sociais de comentários. Se por 
um lado a prioridade era direcionar 
as verbas nas pastas com necessi-
dades prioritárias, na mesma se-
mana o governo realiza a segunda 
edição Barra Velha para Cristo com 
show nacional, cujo valor investido 

Edição da Festa Nacional 
do Pirão de Barra Velha foi 
cancelada pelo prefeito Douglas
O cancelamento da edição provocou muitas críticas de diversos setores do comércio local

atingiu a casa dos R$ 240 mil reais, 
informados pelo próprio prefeito. A 
contradição se dá por conta do dis-
curso inflamado de que neste mo-
mento é preciso priorizar os gastos, 
direcionando naquilo que de fato é 
extremamente importante, mas o 
portal de transparência, principal 
vitrine para o acompanhamento 
dos gastos do dinheiro público, não 
confirmam esta preocupação em 
gerir os gastos. Essa importante in-
formação foi inclusa em um vídeo 
publicado nas redes sociais e que 
gerou muitas especulações voltadas 
a decisão do prefeito. 

Há comerciantes que apoiaram a 
decisão do prefeito, alegando que a 
festa não agrega absolutamente em 
nada para o município, pelo contrá-
rio, só causa transtornos para a ci-
dade. Existem outros (são maioria) 
afirmam que a festa soma e muito 
para ampliar a comercialização dos 
produtos de diversos setores, seja 
hotel, restaurante, lanchonetes, en-
tre outros. 

O comerciante J.A.L. sabe que a 
festa não soluciona todos os proble-
mas da cidade, mas impulsiona bas-

tante as vendas e desafoga a saúde 
financeira que geralmente atravessa 
o mês amargo de agosto, aguardan-
do o feriado da independência e fes-
ta chegar. 

A vendedora L.J.B. já é contra o 
gasto com a festa. Se a festa fosse de 
fato popular, com shows regionais e 
abertos ao público, muito que bem, 
mas encher de show nacional todos 
os dias, cobrar preços surreais, com 
comidas que acabam encarecendo 
para toda a família, realmente é 
jogar muito dinheiro fora, por isso 
sou contra, finaliza.

O morador R D.W.  diz estar 
insatisfeito com os rumos de algu-
mas decisões da atual gestão, pois 
há prioridades em todos os setores 
e verbas destinadas para tal. Ele 
ainda alerta para as questões que 
envolvem o turismo, pois com o 
cancelamento da principal festa do 
município, acarretará num retroces-
so absurdo, pois atrativo turístico, 
diante de tantos embargos, é o que 
mais a cidade possui neste momen-
to. Fico muito preocupado com o 
setor que a custas penas caminha a 
passos muito pequenos.
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Donald Malschitzky

ESCRITOR

Há muito não se viam, o encontro foi por 
puro acaso. Não chegou a ser espalhafato-
so, mas sobraram abraços e alegrias.

Estudaram juntos e eram inseparáveis; por 
dias e mais dias, noites e mais noites resolve-
ram os problemas do mundo, alimentando-se de 
utopias e justiças. Tempo e circunstâncias se en-
carregaram de separá-los, fisicamente, no início, 
depois, talvez por causa dos caminhos percorri-
dos, talvez porque o caráter é forjado nas lides 
da vida, separaram-se também as crenças.

Parados os dois, cada um vendo o quanto o 
outro mudou. Diferentes, a começar pela rou-
pa: um, casual, confortável, refletindo no vestir 
o sorriso do rosto; formal, rígido, tudo certo e 
no lugar, o outro, retrato de sua postura quase 
doída. Olhares diferentes, até: curioso, alegre, 
absorvendo o mundo pelos olhos, um; o outro 
olhando desconfiado para tudo e todos, como se 
na iminência de ser atacado. As rugas de preo-
cupação nos cantos da boca não ajudavam nem 
um pouco.

“Que bom ver você, como é bom lembrar 
tanta coisa que vivemos juntos. E aí, fazendo o 
quê?”

“Trabalhando, trabalhando muito, não posso 
parar, você sabe, não dá para confiar em nin-
guém. Depois que me formei fui trabalhar com 
meu sogro, você lembra. Pois é, dei um jeito na-
quela espelunca e hoje posso dizer que tenho um 
império.”

“E em casa?”
“Nem te conto; é um inferno, só reclamam. A 

mulher, os filhos. Só falta o cachorro reclamar. É 
porque não estou em casa, porque não dou bola, 
porque só penso em serviço e assim vai. Não en-
tendem que é por eles que faço isso: eles estão 
com o futuro garantido. Mas me conte de você”

“Eu viajei um tanto, conheci lugares, pessoas. 
Apaixonei-me a valer. Não fiz nenhum império; 
em casa temos o que precisamos e curtimos um 
monte. Sabe nossos ideais de juventude? Pois 
continuam vivos em mim, ainda creio neles.”

“Não posso acreditar; você continua adoles-
cente, acorde, o mundo não precisa de pessoas 
como você.”

Conversaram mais um tanto, mas a conversa 
foi perdendo a graça. O tempo os havia tornado 
muito diferentes.

Separaram-se. Um,  carregando o peso do 
passado e a angústia do presente; o outro o de-
safio do futuro.

“Coitado, não vai mudar nunca”, pensou o 
primeiro.

“Coitado, não vai mudar nunca”, pensou o 
segundo.

Numa coisa, ao menos, concordavam.

DESTINOS

Ciclone causa prejuízo de R$ 11 milhões na 
bananicultura de Barra Velha; Secretaria de 
Agricultura e Epagri constataram perdas

Barra Velha presente no Campeonato  
TMB de Tênis de Mesa em Concórdia

FOTO REPRODUÇÃO

A bananicultura de Barra Ve-
lha sofreu um significativo 
impacto causado pelo re-

cente ciclone que assolou a re-
gião. A Secretaria de Agricultura, 
representada pelo diretor Nilo 
Irineu Bernardo, e a Epagri, por 
meio do extensionista Ricardo 
Grejianin, realizaram um levan-
tamento nas propriedades pro-
dutoras de banana e constataram 
perdas expressivas.

Os bairros mais afetados pela 
destruição foram Medeiros, Rio 
Novo e Rio do Peixe, onde diver-
sas propriedades rurais tiveram 
seus bananais derrubados e a 
produção gravemente prejudica-
da. Cerca de 300 hectares foram 
atingidos, resultando em um pre-
juízo estimado em R$ 11 milhões.

Com o intuito de orientar os 
agricultores, a Secretaria de Agri-
cultura ressalta a importância do 
registro fotográfico detalhado dos 
danos causados pelo ciclone. As 

imagens serão utilizadas para 
comprovar a extensão dos preju-
ízos sofridos pelos produtores ru-
rais e subsidiar ações de apoio.

A Secretaria de Agricultura 
informa que as instituições ban-
cárias, cooperativas e bancos 
oficiais, dispõem de recursos via 
Pronaf que poderão auxiliar na re-

cuperação das lavouras afetadas.
Nilo Irineu Bernardo destaca 

a importância de que todos os 
produtores rurais atingidos pelo 
ciclone registrarem os danos em 
imagens o mais rápido possível. 
Essas informações serão funda-
mentais para implementação de 
medidas de apoio.

FOTO REPRODUÇÃO

A cidade de Concórdia, loca-
lizada no meio-oeste cata-
rinense, sediou de 14 a 16 

de julho, a 3ª etapa do campeo-
nato TMB de Tênis de Mesa. O 
evento, organizado pela Federa-
ção Catarinense da modalidade, 
reuniu mais de 200 atletas de di-
versos municípios do Estado de 
Santa Catarina em uma competi-
ção de alto nível.

A equipe de Barra Velha mar-
cou presença e conquistou um 
desempenho notável, mesmo en-
frentando temperaturas geladas 
de 2º graus. Os atletas voltaram 
para casa trazendo sete medalhas 
na bagagem, um feito extraordi-
nário para o município.

Com essas conquistas, os re-
presentantes de Barra Velha esta-
beleceram um recorde de número 
de medalhas em um único cam-
peonato estadual. Esse sucesso é 

resultado do esforço tanto indi-
vidual quanto coletivo, contando 
com o apoio dos professores e 
apoiadores da categoria.

CONFIRA OS MEDALHISTAS  
DE BARRA VELHA:

Medalha de Bronze:
• Bernardo Koche (Sub-9)

• Lucas Okuda (duas meda-
lhas: individual sub-11 e dupla 
sub-13)

• Jeferson Oliveira (duas me-
dalhas: Paralímpico classe 4 du-
plas e individual)

• Andrei Lincoln da Silva (du-
pla sênior)

• André Luís (dupla sênior)
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 Topografia Regularização Fundiária

Compensação Ambiental  Licenciamento Ambiental 
junto ao IMA, IBAMA e FUNDEMA

Planos de Recuperação de 
Áreas Degradadas (PRAD)

Inventários Florestal, Faunístico
 e Florístico 

www.acsolucaoambiental.com.br 47 9 9719-4093  /      47 3458-0535

EAS, RAP, ECAS, EIA/RIMAAssessoria e acompanhamento 
junto  ao SDS, SPU e DNPM

Corretor de Imóveis Planos e Programas
 Ambientais 

Assessoria Ambiental e Corretora de Imóveis
ESPECIALIZADOS EM SERVIÇOS DE:

Assinada a ordem de 
serviço para construção 
da sede do Parque Natural 
Municipal Caminho do 
Peabirú em Barra Velha

O prefeito de Barra Velha, 
Douglas da Costa oficia-
lizou a assinatura da or-

dem de serviço para o início 
das obras da sede do Parque 
Natural Municipal Caminho 
do Peabirú. A empresa JAS 
Construtora Ltda., vencedo-
ra da licitação, terá um prazo 
de 30 dias para dar início às 
construções, com a expecta-
tiva de concluir o projeto em 
janeiro.

A nova sede do parque, lo-
calizado na Rua Roberto Afé-
lis Junior (antiga 2024), bair-
ro Nova Barra Velha em Barra 
Velha, contemplará uma estru-
tura completa para atender os 
visitantes e administrar as ati-
vidades do local. O projeto in-
clui a construção de um escri-
tório administrativo, recepção, 
área para exposição, cafeteria, 
sanitários, auditório e um deck 
de madeira externo e coberto, 
proporcionando um ambiente 
acolhedor e funcional para to-
dos os frequentadores.

A sustentabilidade foi um 
ponto central no desenvolvi-
mento do projeto da sede. O 
presidente da Fundação do 
Meio Ambiente (Fundema), 
Giovanni Tomaselli Guesser, 
ressaltou que a construção foi 
cuidadosamente planejada, 
levando em consideração me-
didas ecologicamente respon-
sáveis. Já está definido que 
Gabriela Klein será a gestora 
do parque.

Para o prefeito Douglas, a 
concretização desse projeto 
representa a realização de um 
sonho antigo. Ele expressou 
sua satisfação em ver toda a 
área do Parque sendo revita-
lizada e enfatizou a impor-
tância da valorização do meio 
ambiente. O prefeito ressaltou 
que a construção da sede irá 
proporcionar um espaço ade-
quado para receber os visi-
tantes e desenvolver ações de 
educação ambiental, promo-
vendo a conscientização sobre 
a preservação da natureza.

Em duas campanhas distintas, a loja 
Estrela da Barra já realizou a entrega 
do Troco Solidário para APAE e AAPEC

Primeira campanha do Troco Solidário realizado pela 
empresa  beneficiou outra importante instituição

Terceira campanha do Troco Solidário será  
destinada ao Lar de Idosos Grande Família 

A terceira edição do Troco Solidário 
agora beneficiará outra importante 
instituição. De acordo com o empre-

sário Gilson Carlos, o Lar de Idosos Grande 
Família receberá o benefício, A campanha 
iniciou no dia 1º de julho e irá até dia 31 de 
dezembro de 2023.

"Somos gratos aos nossos clientes que 
contribuem com o nosso troco solidário, sem 
eles essa ação não seria possível de aconte-
cer. Sempre em cada entrega destacamos os 
colaboradores de cada loja Estrela da Barra 
que arrecadaram maior quantia do troco so-
lidário", destaca o empresário Gilson Carlos.

A primeira campanha do 
Troco Solidário idealizada 
pela empresa, foi destina-

da para uma outra importante 
instituição de Barra Velha, a  
AAPEC - Associação de Assis-
tência aos Portadores e Ex-Por-
tadores de Câncer. A campanha 
que teve início no dia 1º de abril 
do ano passado até o dia 30 de 
outubro de 2022, arrecadou  R$ 
3.799,14  e a loja Estrela da Bar-
ra fez a doação de 15% do va-
lor, totalizando  R$ 4.369,00.

FOTO REPRODUÇÃO

A loja Estrela da Barra realizou no 
último dia 13, a entrega da cam-
panha do Troco Solidário, cuja 

instituição contemplada foi a APAE - 
Associações de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Barra Velha.  A campanha 

teve início no dia 1º de novembro do 
ano passado, encerrando no dia 30 de 
junho de 2023. Foram arrecadados  R$ 
5.704,59  e a loja Estrela da Barra fez a 
doação de mais 10%  desse valor, totali-
zando  R$ 6.275,00.

FOTO REPRODUÇÃO
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Investimentos que transformam. Negócios que valorizam.

GASTOS E JUSTIFICATIVAS
Se por um lado, houve justificativa 

em direcionar o dinheiro para obras 
de extrema importância para a comu-
nidade, aprovada por muitas pessoas, 
por outro lado, não se vê coerência no 
discurso quando o prefeito informa que 
gastou R$ 240 mil reais com estrutura 
e show nacional para um importante 
evento assinado pela gestão, Barra Ve-
lha para Cristo. Vale lembrar que a pre-
feitura também investiu R$ 150 mil na 
Festa do Divino Espírito Santo e o show 
principal foi com a dupla Júnior e Júlio. 

CUIDADO COM O CELULAR
E se você estiver por aí distraído, 

curtindo a vida e fazendo bom proveito 
dela registrando seus momentos com o 
seu aparelho celular, o BB chorão (as-
sim ele é conhecido na rádio corredor 
por todos os colegas de trabalho) pode-
rá achar que o aparelho está voltado di-
retamente para registrar seus melhores 
momentos já que se considera o alecrim 
dourado que nasceu no campo sem ser 
semeado. Você corre um sério risco de 
ficar sem o aparelho, vai vendo! 

CORTARAM O CAFEZINHO
Diante de tantos importantes cortes 

que deveriam ser feitos pelo impacto fi-
nanceiro que acaba afetando diretamente 
os cofres públicos, a atual gestão resolve 
cortar o cafezinho, deixando muita gente 
revoltada com a decisão, inclusive os pró-
prios funcionários que não aprovaram a 
atitude. Um deles inclusive pediu para que 
o prefeito cortasse dos funcionários o aces-
so a internet, principalmente nas redes so-
ciais, pois há situações em que em plena 
hora de trabalho, há bate boca nas redes 
sociais envolvendo funcionários. Há dis-
cursos registrados tão extensos, que não é 
preciso pensar muito para deduzir quanto 
tempo a pessoa perdeu em produzi-lo.  E 
não estamos falando de secretários, mas 
da comissão de frente, vai vendo.

HORÁRIO DE TRABALHO
Já não é novidade o assunto, mas é 

preciso alertar novamente, pois o serviço 
público já recebe o título negativo pelo 
comportamento irresponsável de pessoas 
que não tem compromisso com o cargo 
que possuem e acabam promovendo a “ 
má fama”, comprometendo toda a classe. 
Há fotos, denuncias de pessoas em pleno 
horário de trabalho realizando compras, 
passeando, etc. É preciso fiscalizar melhor, 
pois as fotos logo estarão sendo reproduzi-
das por tudo que acompanhamos. 

A Secretaria de Saúde e 
Saneamento da Prefei-
tura de Barra Velha por 

meio da Vigilância Epidemio-
lógica atualizou na sexta-feira 
(14), o relatório semanal 
com os números de “focos”, 
“casos positivos” e óbitos de 
dengue no município.

De acordo com a co-
ordenadora da Vigilância 
Epidemiológica munici-
pal, Elaine Rosa, no últi-
mo boletim divulgado em 
30/06, somando os nú-
meros desde o início do 
ano, foram computados 
889 casos positivos. E nos 
últimos 14 dias, até hoje 
(14/07), o total é de 945, 
um aumento de 56 casos, 
“quando dividimos esse 
aumento (56) pelo total de 
dias da análise (14), temos 
uma média diária de 04 in-
fecções comprovadas”.

“Se considerarmos o 
período transcorrido entre 
os últimos relatórios, ainda 
podemos dizer que a situa-
ção segue sob controle, mas 
isso não significa que o tra-
balho deve parar. Os cuida-
dos com a dengue continu-
am”, destaca Elaine.

Ainda de acordo com o 
relatório, do dia 01 de ja-
neiro deste ano até hoje, 
14/07, Barra Velha conta 

com 146 focos identifica-
dos. Desses focos, a maio-
ria foi identificada no bair-
ro Centro com 36, seguido 
dos bairros São Cristóvão, 
Itajuba e Vila Nova com 
19 focos encontrados.

Já dos 945 casos posi-
tivos atendidos pela rede 
municipal, no mesmo pe-
ríodo, 455 são moradores 
do bairro São Cristóvão, 
191 do Centro e 110 resi-
dem no Jardim Icaraí. Em 
pouco mais de sete meses 
de acompanhamento, a ci-
dade lamenta dois óbitos.

Nas ruas, permanece o 
serviço de fiscalização. O 
agente de endemia Gui-
lherme da Fonseca está 
na função há dois anos e 
conta como é sua rotina: 
"Nossa principal atividade 
são as inspeções domici-
liares, com ênfase em lo-
cais com focos do Aedes 
Aegypti e nas casas de 
pacientes contaminados, 
também fazemos a visto-
ria das armadilhas com 
larvas do mosquito”.

Segundo Guilherme o 
serviço ainda inclui tare-
fas importantes como o 
atendimento a denúncias 
de focos, o reconhecimen-
to geográfico municipal e 
a aplicação de inseticida 

Dengue causa segundo óbito em Barra Velha

nas áreas infestadas.
Denúncias de focos (lo-

cais com a presença de lar-
vas ou do mosquito adul-
to) e prováveis criadouros 
(locais com acúmulo de 
água parada e limpa com 
potencial para se tornar 
um foco) podem ser feitas 
pelo por Whatsapp no nú-
mero 47 9 9638-1879

Confira o número de 
casos e focos de cada bair-
ro a seguir:

• Itajuba -25 focos e 57 
casos positivos

• Vila Nova - 19 focos e 
16 casos positivos

• Centro - 36 focos e 
191 casos positivos

• São Cristóvão - 26 fo-
cos e 455 casos positivos

• Jardim Icaraí - 16 fo-
cos e 110 casos positivos

• Jardim Los Angeles - 
16 focos e 32 casos positivos

• Vila Paraguai - ape-
nas 03 focos - sem casos 
positivos

• Sertãozinho - 02 fo-
cos e 09 casos positivos

• Tabuleiro - 01 foco e 
19 casos positivos

• Quinta Dos Açoria-
nos- 01 foco e 29 casos 
positivos

• Pedras Brancas - ape-
nas 20 casos positivos - 
sem focos

• Itinga - 1 caso positi-
vo - sem focos

• Escalvado - 5 casos 
positivos - sem focos

• Rio Novo - 01 caso 
positivo - sem focos

• Medeiros - o bairro 
não possui registro de fo-
cos ou casos positivos

O casal, Sra. Santa Regina e Sr. Léo Stocloska, residen-
tes no bairro Itajuba, na Rua Luiz Alves, vem publicamen-

te AGRADECER o atendimento e agilidade recebido na 
Unidade de Saúde do bairro Itajuba.

O casal cita o médico, Dr. Leonardo como “fora de série”, 
simpático e com acolhimento exemplar.  Agradece ainda 

a equipe de enfermagem e do setor de vacina que não 
mediram esforços para atender o casal que necessita-
vam da vacina contra a febre amarela. Vocês são profis-
sionais incríveis e que não medem esforços para fazer o 
melhor pelos pacientes. Agradecemos pela dedicação e 

por trabalharem com o coração, registra o sr. Léo.
Dona Santa, parabeniza a Secretaria de Saúde e roga 
por mais profissionais como os da Unidade de Saúde 

de Itajuba, são essas atitudes que nos fazem exercer a 
obrigação de agradecer, conclui.

NOTA DE AGRADECIMENTO
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Uma medida administrativa pu-
blicada no dia 10 de julho des-
te ano, pela prefeitura de Barra 

Velha, adota estratégias no corte de 
gastos para reequilibrar as contas pú-
blicas. Depois do emblemático can-
celamento da Festa do Pirão, evento 
tradicional que deveria acontecer no 
mês de setembro, agora é a vez do 
‘cafezinho’.

Conforme a medida administrati-
va publicada e assinada pelo prefei-
to de Barra Velha, Douglas Elias da 
Costa (PL), o corte de gastos com o 
cafezinho das repartições públicas, 
é uma das tentativa de tirar o “caixa 
da prefeitura do vermelho”.

Os insumos comprados para uso 
em máquinas de café estão na lis-
ta do corte de gastos da portaria nº 
1712/2023 publicada no Diário Ofi-
cial no dia 10 de julho.

A medida administrativa proíbe 

ainda, até o fim de 2023, as contra-
tações de serviços de consultoria, 
treinamento e capacitação dos servi-
dores públicos, estágio remunerado, 
mão de obra terceirizada e aquisi-
ção de bens e mobiliários.

Outros serviços que envolvam 
engenharia, melhorias físicas e alte-
rações de layout, desenvolvimento 
de software e soluções de informá-
tica; e serviços de telefonia móvel 
e pacote de dados para servidores 
(exceto em necessidade de fiscaliza-
ção), também estão suspenso.

O documento também estabele-
ce a redução de 10% na renovação 
de contratos de locação de imóveis, 
locação de veículos e locação de 
máquinas e equipamentos, além de 
suspender o pagamento em pecúnia 
de licença prêmio e abono de férias 
até o dia 31 de dezembro do corren-
te ano. Fonte: Danimeller

Barra Velha

VALE TUDO NA POLÍTICA 
Ano que vem tem festa do pirão se 

tudo correr bem e a campanha elei-
toral para prefeito e vereadores, que 
a propósito, já há uma intensa movi-
mentação direcionada para o próximo 
pleito, cujos investimentos serão de 
arrepiar o fio do cabelo com dizem 
por aqui. Há candidatos trabalhando 
infinitamente, assim como há aqueles 
que produzem serviços públicos es-
senciais para a população e que não 
irão medir esforços para tentar uma 
vaga nas cadeiras tão cobiçadas no 
município. Há também outros grupos 
que irão investir pesado na campa-
nha, a fim de ganhar as eleições no 
próximo ano. 

VALE TUDO NA POLÍTICA II
O cenário mostrado até agora 

para a disputa da cadeira no execu-
tivo, indica que serão três candida-
tos e o atual prefeito,  que deve ir a 
reeleição , faz com que especialistas 
no assunto alertam se o atual ges-
tor conseguir entregar em definitivo 
a obra da ponte do Rio Itajuba, a 
ponte pênsil, o Morro do Cristo e a 
obra do Pronto Atendimento, a cha-
mada rachada de votos indica que o 
atual corre sério risco de se reeleger 
sem muito esforço. Será?

Depois do cancelamento da Festa do Pirão 
em Barra Velha, agora é a vez do ‘cafézinho’

FOTO: ILUSTRAÇÃO

Portaria com a medida administrativa passou a valer no dia  
10 de julho e proíbe dentre outros serviços a contratação de pessoal

O piloto de Barra Velha Rafael 
de Paula brilhou durante as 
disputas da 2ª etapa da Taça 

São Bento de Velocidade na Terra, 
saindo com o título da disputa na 
categoria Marcas Super. As provas 
foram disputadas no fim de sema-
na, em São Bento do Sul, e ele se 
superou para buscar o resultado 
com ultrapassagens emocionan-
tes, garantindo o tão esperado 
primeiro lugar.

“Agradecido pelos torcedores, 
quem acompanhou a Duraline Ra-
cing que deixou o carro pronto para 
a prova, e a toda a torcida.A vitória 
vai para Barra Velha e todos os fa-
miliares que nos acompanharam”, 
disse o vencedor.

O irmão de Rafael, Eduardo de 
Paula, competiu na categoria Mar-
cas Elite. Ele começou bem a dispu-
ta, ficando em 2º lugar na primeira 

bateria, mas enfrentou alguns pro-
blemas ao longo do fim de semana, 
não concluindo uma das provas, o 
que valeu ao final a 6ª colocação.

Ao todo, mais de 80 pilotos pas-
saram pelo Autódromo Municipal 
Lourenço Schreiner durante a com-
petição, que contou ainda com o Tu-
rismo Clássico Catarinense (TCC) e 
do OldChev.

A competição é organizada pelo 
São Bento Motor Clube, com super-
visão da Federação de Automobilis-
mo de Santa Catarina (Fauesc). O 
presidente do clube, Fabian Sprotte, 
falou sobre o desafio de realizar o 
evento. O sábado de manhã iniciou 
chuvoso e adiou o cronograma de 
provas, porém, graças ao trabalho 
de toda equipe, foi possível deixar a 
pista em totais condições para o fim 
de semana e todas as provas foram 
disputadas.

Piloto de Barra Velha Rafael de Paula vence  
a Taça São Bento de Velocidade na Terra

FOTO REPRODUÇÃO
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Foi aprovada na sessão ordinária da 
semana passada, dia 17 de julho, a indi-
cação n.º 024/2023, de autoria do vere-
ador Antônio Carlos de Lima (MDB), que 
sugere ao Poder Executiva a plantação de 
árvores Liquidambar Styraciflua no local 
próximo ao portal do município, onde fica-
vam dispostos fileiras de eucaliptos que 
foram derrubados para evitar o risco de 

acidente na rodovia por queda de galhos e 
árvores inteiras em caso de intempéries 
climáticas. Nativa da América do Norte, 
esta árvore é muito utilizada na arquite-
tura paisagista. Também conhecida como 
"Árvore do Âmbar", esta espécie possui 
cores vibrantes, em especial, no outono, 
quando suas folhas atingem diferentes 
tons alaranjados, marrom e vermelho.

Na sexta-feira (30), a mesa diretora, 
representando todos os vereadores, pro-
tocolou na prefeitura, a entrega do ofício 
nº 044/2023, contendo as proposições da 
audiência pública sobre segurança pública 
que ocorreu no dia 04 de maio na Casa de 
Leis. A reunião entre o Poderes Legislativo 
e Executivo, órgãos de segurança pública 
e a população, resultou em uma série de 
medidas que se tomadas, podem mitigar 
as taxas de criminalidade. Entre elas es-
tão: a adesão de câmeras de monitora-
mento colaborativo ao sistema da Polícia 

Militar e a replicação do modelo da central 
de videomonitoramento de Barra Velha; im-
plantação do Conselho Comunitário de Se-
gurança; implantação da rede de vizinhos; 
campanha para promover o uso do aplicati-
vo PMSC Cidadão; criação do cargo de co-
ordenador de segurança municipal; e fisca-
lizar o cumprimento da Lei nº. 1.132/2023, 
desta casa, que dispõe sobre a instalação 
de um sistema de segurança baseado em 
monitoramento por meio de câmeras de ví-
deo nas escolas e creches da rede pública 
de nosso município.

Aconteceu na Câmara de Vereadores de 
São João do Itaperiú, a audiência pública para 
debater os assuntos pertinentes ao projeto 
de Lei ordinária n.º 016/2023 que dispõe sobre 
as áreas urbanas consolidadas (AUC) e a defi-
nição das áreas de preservação permanentes 
(APP) em áreas urbanas consolidadas. Diante 
observância das Lei Nacional n.º 6.938/1981, e 
Federal n.º12.651/2012 e 14.285/2021, bem 

como da importância e do impacto que ambos 
temas têm na promoção do adequado equilí-
brio entre crescimento preservação ambiental. 
Na ocasião da decisão dos Parlamentares, cuja 
votação para a realização da audiência foi una-
nime, pois eles julgaram adequado ouvir o que a 
comunidade pensa a respeito do assunto para 
proporcionar uma legislação mais adequada so-
bre os assuntos.

São João do Itaperiú

Câmara de Vereadores 
de São João do Itaperiú

Árvore liquidambar styraciflua é 
indicada para substituir eucaliptos

Câmara de vereadores entrega 
relatório com proposições da 
audiência pública ao Poder Executivo

Audiência pública sobre áreas 
urbanas consolidadas e APPs em 
áreas Urbanas aconteceu dia 20

FOTO ILUSTRAÇÃO
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Projeto municipal leva alunas  
ao Festival de Dança de Joinville

FOTO REPRODUÇÃO

Alunas da escolinha de dança muni-
cipal visitaram nesta quinta-feira, 
dia 20, o Festival de Dança de Join-

ville, considerado o maior do mundo. O 
passeio reuniu 32 alunas que participam 
das aulas oferecidas pela Secretaria de 
Esportes, Turismo e Lazer de São João 
do Itaperiú. No evento, puderam conhe-
cer a calçada da fama com o registro de 
importantes bailarinos e assistir apre-
sentações na Feira da Sapatilha.

Para o secretário municipal, Jo-
hnny Montoski, a visita é válida para 
demonstrar às crianças a proporção 

do evento e incentivá-las a persistir na 
arte da dança. "Nossas aulas são pre-
paratórias e servem para plantar essa 
semente artística. Já a visita ao festi-
val pode entusiasmar as crianças a se 
dedicarem mais sabendo que podem 
alçar voos ainda maiores," explicou.

As aulas da escolinha municipal de 
dança acontecem terças e quintas-feiras 
no Centro e no bairro Santa Cruz, sob 
instrução da professora e bailarina Po-
liana Barauna. Para mais informações e 
inscrição, procure a Secretaria Munici-
pal de Esportes, Turismo e Lazer.

Prefeitura de São João do Itaperiú promoveu 
nova feira de mudas frutíferas e ornamentais

Campeonato de Laço tem segunda  
etapa no Rancho Markoscki

Escolinha Furacão participa de  
torneio internacional de futebol

Laçadores entraram em cancha 
no último domingo (23), pela se-
gunda etapa do 13º Campeona-

to Municipal de Laço, em São João 
do Itaperiú. A competição realizada 
pela Secretaria Municipal de Espor-
tes, Turismo e Lazer reuniu aproxi-
madamente 150 competidores de 
diversas idades. A disputa que teve 
inicio às 09h no Rancho Markoscki, 
na Rua Evilásio Justino Ramos, pró-
ximo ao Açougue da Marlene.

Sob coordenação da Secretaria 
de Esportes, Turismo e Lazer, a 
competição reuniu os laçadores em 
categorias como: equipe, laço indi-
vidual, patrão, pai e filho, prenda, 
guri, piá, e também piazito e pren-
dinha na vaca parada.

Segundo o Secretário, Johnny 
Montoski, o laço já se firmou como 
uma potência esportiva no município.

A modalidade distribui a maior 
premiação esportiva já vista em 

São João do Itaperiú, com apro-
ximadamente 100 troféus para os 
competidores do laço. “É um es-
porte saudável e que tem a capa-
cidade de reunir várias gerações de 
uma família na mesma competi-
ção,” destacou.

O Piquete Herdeiros do Laço 
chega na segunda rodada liderando 
a Força Alta, enquanto o Piquete 
Estância O.M lidera a Força Baixa.

Atletas da Escolinha Furacão, de 
São João do Itaperiú, participa-
ram da 32ª SC Cup Internacio-

nal de Futebol. O torneio realizado 
em Balneário Camboriú reuniu 58 
equipes no total, sendo do Brasil e 
outros países sul-americanos como 
Paraguai, Uruguai e Argentina. 

São João do Itaperiú esteve re-
presentado pelas equipes sub10 e 
sub12, ambas comandadas pelo 
Professor Amorim. De acordo com 
o Secretário de Esportes, Turismo 
e Lazer, Johnny Montoski, a par-

ticipação dos jovens atletas numa 
competição internacional agrega ex-
periência às crianças. "É um inter-
câmbio cultural e claro, de práticas 
esportivas. Eles podem se espelhar 
nas técnicas e jogadas de equipes 
nacional e internacional," explicou. 

A 32ª SC Cup é promovida pela 
Tudo Bem Eventos, em parceria com 
a Fundação Municipal de Esportes 
de Camboriú (FME) e as cidades de 
Balneário Camboriú, São João do Ita-
periú, Brusque, Gaspar, Barra Velha, 
Itajaí e Balneário Piçarras.Aconteceu no dia 21 de julho 

mais uma edição da Feira de 
Mudas Frutíferas e Ornamen-

tais de São João do Itaperiú, uma 
iniciativa da Secretaria de Agricul-
tura e Meio Ambiente em parceria 
com a Epagri. A venda aconteceu 
em frente a antiga Agro Lima, às 

margens da Rodovia Saul Silva, a 
SC-415, das 9h às 17h.

Foram oferecidas mais de 180 va-
riedades de mudas, de alta qualidade 
e com preço direto do produtor. Não 
foi possível efetuar encomenda das 
mudas, apenas a compra e a retirada 
foram realizadas no momento da feira.

FOTO REPRODUÇÃO
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Presidente Daniel Pontes da Cunha faz pronunciamento 
sobre Rodoviária de Barra Velha e Festa Nacional do Pirão

Câmara de Vereadores de Barra Velha  
faz um Requerimento a Polícia Militar

O descaso com o Terminal Ro-
doviário de Barra Velha foi um dos 
assuntos da Palavra Livre da 91ª 
sessão ordinária do ano, na Câma-
ra Municipal de Vereadores. O ve-
reador Claudionir Arbigaus (Pulga) 
teve informações de que o valor 
do terminal repassado para a pre-
feitura, da taxa de embarque, em 
junho, foi de 11 mil reais e o mes-
mo não está sendo aplicado nas 
instalações da rodoviária, para um 
melhor atendimento.

“Tem ônibus até as 
23h00min, às 18h30min fecha a 
rodoviária e várias pessoas têm 
que ir lá ao escuro, onde o se-

tor está abandonado, lâmpadas 
queimadas, lixo ao redor de tudo 
e os usuários têm que esperar o 
ônibus com essa falta de aten-
dimento”, afirmou Pulga. O vere-
ador disse que é uma vergonha, 
uma cidade turística igual Barra 
Velha e a rodoviária ser tratada 
desse jeito.

O Presidente dessa Casa de 
Leis, Daniel Pontes da Cunha, fi-
nalizou o assunto dizendo que o 
município está gerindo, o dinheiro 
está entrando, então é preciso 
zelar pela integridade do local, 
dando qualidade para quem uti-
liza e visita o terminal rodoviário.

A Câmara Municipal de Barra 
Velha deu início ao segundo pe-
ríodo legislativo, neste que é o 
terceiro ano da atual legislatura 
(2021-2024). Nos primeiros 
seis meses do ano, os parla-
mentares apresentaram um to-
tal de 42 indicações sobre os 
mais diversos temas, 82 atos 
administrativos, 59 Autógrafos, 
2 Emendas, 34 Legislações, 
169 Ofícios e 70 Proposições. 
Nas 28 Sessões Ordinárias re-
alizadas o plenário aprovou 76 
projetos.

Entre os Projetos de Lei Or-
dinária de 2023 estão: o que 
autoriza o Município de Barra 
Velha a celebrar convênio com 
o Governo do Estado de Santa 
Catarina, através da Polícia Mi-
litar do Estado de Santa Catari-
na, com a finalidade de prestar 
apoio financeiro às operações 
de policiamento ostensivo; o 
que fica proibido, no perímetro 

urbano do Município de Barra 
Velha em um raio de 100 metros 
de proximidade de quaisquer 
residências, o uso de equipa-
mento do tipo “bate-estaca”, 
utilizado na atividade de esta-
queamento na construção civil; 
a que dispõe sobre a cessão de 
áreas do Município em favor de 
terceiros, conforme Legislação 
1690/2018; o que autoriza a 
concessão de subsídio tarifário 
nos serviços públicos de trans-
porte coletivo urbano de pas-
sageiros, e abertura de crédito 
adicional especial e o que auto-
riza o Chefe do Poder Executivo 
Municipal a alterar a destinação 
de bem público de uso especial 
e ceder em uso para a Associa-
ção de Pais e Amigos do Autista 
– AMA. Os demais Projetos de 
Lei e outras informações sobre 
essa Casa podem ser visualiza-
dos no site da mesma.

Os vereadores convidam 

todos os cidadãos barravelhen-
ses, sobre a proteção de Deus, 
sempre com a leitura das Escri-
turas Sagradas, para as Sessões 
Ordinárias da Câmara Municipal 
de Barra Velha, que são convo-
cadas semanalmente as terças 
e quintas-feiras, às 18h30min, 
no Plenário Getúlio Bittencourt e 
também no Facebook, Youtube 
e portal do Legislativo.

A falta de zelo com a Rodoviária de  
Barra Velha é discutida na Câmara de Vereadores

A Câmara de Vereadores de Barra Velha finalizou o 
primeiro semestre de 2023 com 76 projetos aprovados Projetos de Lei aprovados no mês de julho de 2023

PROJETO DE LEI N° 060/2023
Autoriza o Executivo Municipal a 

firmar convênio com o Estado de San-
ta Catarina através da Polícia Militar e 
dá outras providências.

PROJETO DE LEI N° 061/2023
Dispõe sobre abertura de crédito 

adicional suplementar para atender 
dotações constantes do orçamento 
do município de Barra Velha.

PROJETO DE LEI N° 062/2023
Dispõe sobre a obrigatoriedade 

de fixação de placas informativas 
ou comunicados, nas unidades pú-
blicas e privadas de saúde situadas 
no Município de Barra Velha, que 
versem sobre a ENTREGA LEGAL, 
instituída pela Lei nº 13.509, de 22 
de novembro de 2017.

PROJETO DE LEI N° 063/2023
Revoga as Leis Lei 1.826/2019 e 

dá outras providências.

PROJETO DE LEI N° 064/2023
Revoga a Lei nº 1652, DE 22 DE 

DEZEMBRO DE 2017, que autorizou 
o Poder Executivo a permutar área de 
terras de propriedade do município 
com a empresa ambiental limpeza ur-
bana e saneamento Ltda., e dá outras 
providências.

O Presidente da Câmara de 
Vereadores de Barra Velha, Daniel 
Pontes da Cunha, manifestou sua 
indignação, na primeira sessão do 
mês de julho, sobre o descaso 
para com a Rodoviária e também 
da suposta não realização da Fes-
ta Nacional do Pirão.

No momento da presidência, 
Daniel demonstrou aversão sobre 
o abandono da Rodoviária de Bar-
ra Velha. Segundo ele, o visitante 
que chega à cidade não tem uma 
boa impressão, por isso é neces-
sário achar uma solução para as 
empresas e para os usuários que 
merecem conforto, estruturas 
dos banheiros e guichês, finalizou 
afirmando que a qualidade da ro-
doviária precisa ser melhorada.

Outro assunto que indignou 
o Presidente dessa Casa é, mes-
mo sem o comunicado oficial do 

município, sobre a falta de admi-
nistração de recursos para trazer 
a Festa Nacional do Pirão. Essa é 
a maior festa de Barra Velha, que 
sempre teve a sua realização no 
mês de setembro de cada ano, a 
Festa Nacional do Pirão é uma das 
maiores celebrações do norte de 
Santa Catarina e já tem espaço 
fixo no calendário barravelhense 
e nacional.

O Presidente acrescentou 
dizendo que a festa do Pirão é 
uma Oktoberfest de Blumenau, 
conforme as devidas proporções. 
Admitiu que, “muitas pessoas co-
nhecem Barra Velha pela festa do 
pirão e um ano sem festa é peri-
goso a festa se acabar, o legisla-
tivo está conversando com o exe-
cutivo e não aceitará desculpas”.

A festa é palco de shows na-
cionais, gastronomia com base 

no pirão (carro chefe) e frutos do 
mar. Segundo o presidente, essa 
festa movimenta muito a cidade e 
não aceita que a mesma não seja 
realizada. “Eu não admito, como 
cidadão e admirador da festa vou 
fazer de tudo para acontecer”, de-
sabafou Daniel.

Os vereadores da Câmara Municipal, 
na segunda sessão ordinária de julho, 
Daniel Pontes da Cunha, Claudionir Arbi-
gaus, Alan Ricardo Batista, Diego Mora-
es e Nivaldo José Ramos, com apoio dos 
demais Edis, fazem um notável requeri-
mento ao Comandante Geral da Polícia 
Militar de Santa Catarina, o Coronel Au-
rélio José Pelozato da Rosa.

Os parlamentares do município reque-
rem que seja restabelecida a Companhia 
de Polícia Militar de Barra Velha - atual-
mente rebaixada à condição de Pelotão - 
com o condizente aparato de soldados e 
viaturas necessários ao enfrentamento 
aos crescentes índices de criminalidade, 
como reflexo inevitável do expressivo 
crescimento populacional registrado pelo 
município no decurso da última década. 
Requerem ainda que o comando da Uni-
dade de Barra Velha esteja subordinado 
ao Batalhão de Navegantes - e não de São 
Francisco do Sul - visando a uma maior 
funcionalidade nas ações coordenadas 
envolvendo os efetivos de Navegantes, 
Penha, Balneário Piçarras e Barra Velha.

“Já que é para sonhar, vamos sonhar 
alto, além de voltar a ser Companhia, 
que eu acho que é obrigação do Governo 
Estadual fazer isso, vamos voltar a ser 
Batalhão de Navegantes”, acrescentou 
o Presidente Daniel.

A sessão iniciou com as sábias pa-

lavras da Bíblia, lida pelo vereador Alan 
Batista, “Felizes são aqueles que não se 
deixam levar pelos conselhos dos maus, 
que não seguem o exemplo dos que não 
querem saber de Deus e que não se jun-
tam com os que zombam de tudo o que 
é sagrado!”, e finalizou com esse reque-
rimento a Polícia Militar, para a melhor 
segurança de Barra Velha.

Com unanimidade de votos, na ter-
ceira sessão do mês de julho, esse 
importante requerimento foi aprovado. 
Segundo o vereador Claudionir Arbigaus 
(Pulga), “essa é uma luta de todos nós 
vereadores e foi um tapa na cara ser-
mos rebaixados a Pelotão, nossa cidade 
cresceu e o número de efetivos dimi-
nuiu, então precisamos de um efetivo 
maior, não é por luxo é por necessidade”. 

O vereador Marcelo Nogaroli lembrou 
que em 2019 foi feito o mesmo pedido, o 
Poder Legislativo se reuniu com o governa-
dor na época e Barra Velha voltou a ser Com-
panhia. Marcelo repetiu a frase do vereador 
Pulga, “não é por luxo, é por necessidade”.

Então, o vereador Caio Pinheiro deu 
a sugestão de convidar os vereadores, 
cada um com seu deputado, para inten-
sificar o pedido, e marcar com o gover-
nador uma audiência para pedir que volte 
a ser Companhia e por mais policiamen-
to. “Vamos para cima de novo”, respon-
deu o Presidente da Casa.
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Patricia Gottardi sopra velinhas no próximo dia 1º de agosto e recebe a 
homenagem apaixonada do esposo, Paulo Neuwald. O casal é proprietário do 

PC Burger de Barra Velha. “Amor, hoje quero te desejar o melhor e dizer que és 
uma mulher maravilhosa e que me faz muito feliz. Parabéns pelo seu dia, te 
amo muito “.  Que linda declaração! Parabéns e muitas felicidades Patrícia.

Dona Margaret 
celebrou seus 80 

no dia 8 de julho, 
reunindo no especial 

almoço seus filhos 
Ana Maria, Luis Otávio 

e Roberto. Amamos 
muito você, parabéns 

mamãe! Felicidades 
dona Margaret.

Will celebrou mais um ano de vida no dia 10 e 
recebe as homenagens de todos os amigos. 
Parabéns, felicidades!

Parabéns ao professor Jairo Hermogenes  
comemorou mais um ano de vida no ultimo dia 21 

de julho. Felicidades professor.

Celebraram no dia 10 de julho as Bodas de Seda, o casal Gilmar 
e Leonorh Alves em uma viagem romântica na serra gaúcha. 
O casal tinha motivos de sobra para celebrar a data especial, 
pois no dia 10 também foi aniversário do querido Gilmar, o Bá 
como todos conhecem. Parabéns ao casal. Felicidades!
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A empresária Leia celebrando mais um 
ano de vida no dia 18 de julho, recebe 

a homenagem em especial do esposo 
Julio, da família e de toda equipe da 

Panificadora Leia. Parabéns! 

Izabely Cristina de Oliveira celebrou seus 15 anos com uma linda festa preparada por 
sua Titi, a vovó Vera Santin, que reuniu amigos, a mamãe Vânia e familiares da princesa. 
“Teus 15 anos de vida meu amor, se torna um dia especial, pois orgulhosamente te 
acompanho em todos os aniversários e me sinto feliz por fazer parte da tua vida, amo 
você Bely”. Com amor Vera Santin. Parabéns Bely, feliz aniversário!

Roberto Freitas celebrou ao lado de toda a família seus 70 anos de vida 
em uma linda festa surpresa preparada pela família para a importante 
comemoração. Parabéns Beto, felicidades!

Os amigos e familiares dos proprietários Eduardo e Silvete que inauguraram 
a FarmaSantos em São João do Itaperiú, parabenizam o casal pelo mais novo 

empreendimento. Desejamos sucesso. Deus abençoe vocês, parabéns!

O presidente da Câmara 
de vereadores de Barra 

Velha, o vereador Daniel 
Pontes da Cunha, 

celebrou mais um ano de 
vida, reunindo todos os 
amigos e familiares na 
tradicional feijoada no 

CTG Esteio da Tradição 
no sábado (22).  Receba 

o carinho de todos os 
amigos, familiares, filhos, 

em especial da esposa 
Priscila que te ama muito.

Adilvo Zonta, ao lado da namorada 
Joaquina, comemorou mais um ano 
de vida, reunindo a família e amigos 
da Kath Material de Construção em 
Barra Velha. Parabéns querido pai, nós 
amamos você. Felicidades.
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